
CONGRESISTAS DE UCN BUSCAN 
GARANTIZAR SALUD REPRODUCTIVA DE 
LAS MUJERES 

Lunes, 17 de febrero del 2020 

Parlamentarios del bloque Unión del Cambio Nacional (UCN), que dirige Napoleón Rojas, 
se reunieron con Hugo Roberto Monrroy, ministro de Salud Pública y Asistencia Social, 
con el objetivo de conocer sobre el convenio entre la cartera de salud y el Fondo de 
Población de las Naciones Unidas (Unfpa). 

El convenio que se venció en agosto de 2018, servía para adquirir medicamentos que 
benefician la salud reproductiva de la mujer, con el objetivo de evitar la muerte durante 
el embarazo y la maternidad temprana a través de métodos anticonceptivos. 

“Nos caracterizamos por ser una bancada amiga, nuestro objetivo siempre es ayudar a 
Guatemala, y con su ayuda, podremos ayudar a muchos guatemaltecos”, refirió el Jefe 
de Bloque.   

A la citación asistieron, Mirna Montenegro del Observatorio en Salud Sexual y 
Reproductiva (Osar), quien manifestó la importancia de la planificación familiar, 
resaltando que para ello se necesita comprar medicamentos; “Queremos que se pueda 
cumplir la ley y que llegue el medicamento a los lugares donde realmente lo necesitan” 
manifestó. 

El año 2019 se registraron 114 mil embarazos en niñas y jóvenes entre 10 a 19 años, y 
altos índices de muertes de por embarazos, según datos citados por Osar. 

El congresista Julio Lainfiesta, cuestionó al jefe de la cartera de Salud, las razones por 
las cuáles no se ha validado la firma de este convenio, a lo cual Monrroy respondió que, 
hoy mismo se estaba firmando el convenio indicando; “En los seis meses de transición, 
no hubo mucha información sobre el caso, pero ya se logró firmar este lunes el convenio”. 

El suministro de medicamentos durara hasta junio, por lo cual el diputado Lainfiesta pidió 
a las autoridades, no permitir caer en desabastecimiento nuevamente.   

El jefe del sistema de salud al ser cuestionado sobre cuándo realizará la compra 
respondió que, regularmente se tarda entre 4 a 6 meses para la adquisición. Sin precisar 
el tiempo exacto, pero garantizo el abastecimiento ante la preocupación por los índices 
de embarazos. 

La bancada solicitó al Ministro remitir a más tardar el lunes próximo, un plan de acción e 
informe sobre los lugares que cuentan con el insumo y los que no tienen. 

 



 

 

 


